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（この図はイメージです。） 

去る 10 月 14 日（土） 情報センターにおいて、第２回ワークショップを開催しました。 

農繁期の真っ只中、各種イベントの開催と日程が重なってしまったこともあり、第 1 回目よ

り尐ない参加者ではありましたが、貴重なアイデアやご意見を頂きました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

                                  

 

「 

既存施設（情報センター・健康管理センター）は新庁舎建設予定地と隣接しています。条

例により、設置の目的が定められていますが、その目的（機能）を残したまま、新庁舎と一

体的に、より有効な活用ができないかをみんなで考えました。 

   

まずは、室内がどのようになっているのか、みんなで既存施設の現状を見てまわりました 
 
 
 

ワーク１：既存施設（情報センター・健康管理センター２階）の活用方法をみん

なで考えよう！ 

【当日のプログラム】 

１．開会 

 ２．新メンバー紹介 

３．前回のふりかえり 

４．既存施設や建設予定地周辺を見てまわろう 

５．ワークショップ   

６．まとめ／閉会 
新庁舎建設予定地と隣接する既存施設 

（左：情報センター、右：健康管理センター） 



   
                           情報センター内部の様子 

 

施設 目的 活用方法 

情報センター カフェ 

庁舎の機能と重複するのですがカフェとして利用し、運営は委託す

るなどして、イベント時でも使用できるような仕組みはできないで

しょうか。 

情報センター カフェ 
新庁舎にカフェが無理であれば、情報センター内に設置すること

で、情報センターに用がなくても集まれるのではないでしょうか。 

情報センター 観光 
夏まつりの音頭パレードのコースを変更し、新庁舎敷地内を通過さ

せることで真室川まつりの観覧席として利用できないでしょうか。 

情報センター 観光 

観光等のインフォメーションセンターとして（駅以外にも）町外か

らの人も利用できるような仕組みがあればよいのではないでしょ

うか 

情報センター 児童生徒 
児童クラブ（放課後学童クラブ）のスペースとして利用できるとよ

いのではないでしょうか。 

情報センター 児童生徒 
新庄市の図書館やゆめりあ（駅）のように、学習コーナーとして利

用できるようにすればよいのではないでしょうか。 

情報センター 児童生徒 

週に数回又は夏休み等に、日替わりの学習塾（普通の科目、習字、

そろばん等）を町で開催し、学力向上対策を行ってはどうでしょう

か。 

情報センター 事務所 
複数企業のコワーキングスペース（新庄駅前のゴサロンのようなイ

メージ）として活用できないでしょうか。 

情報センター・ 

健康管理センター 
会議・集会 時間外も開放し、周辺地区の会議等にも利用できないでしょうか。 

情報センター・ 

健康管理センター 
会議・集会 高齢者のための集会施設として活用できないでしょうか。 

情報センター 会議・集会 
空間を間仕切りする必要があると思いますが、プロジェクターを利

用した会議にも使えるのではないでしょうか。 

情報センター・ 

健康管理センター 
会議・集会 

周辺地区の公民館的なイメージで、役場前多目的施設として使うこ

とができればよいと思います。 

情報センター 図書機能 

IT ギャラリーの図書機能の充実。公民館では貸出機能を充実させ、

こちらでは読まなくなった本を持ち寄ってブックシェア等もでき

るような仕組みがあれば便利なのではないでしょうか。 

情報センター 管理 一般企業に管理を委託する方法も検討してはどうでしょうか。 

   



   

施設 目的 活用方法 

情報センター・ 

健康管理センター 
管理 

休日や時間外に無人だと使用や管理方法が難しいと思うので、管理

人や警備員を配置して有効利用できる方法を考えた方がよいと思

います。 

健康管理センター その他 
栄養指導室で、食生活の改善ということだけでなく、一般的な料理

教室等をもっと開催することができないでしょうか。 

情報センター・ 

健康管理センター 
その他 

中央公民館と重複する機能を改廃して利用すれば、スペース的に有

効な活用と機能のすみわけができるのではないでしょうか。（調理

室・図書コーナーを公民館に集約） 

情報センター その他 
プロジェクター等を使ってミニシアターの開催をしてはどうでし

ょうか。 

情報センター その他 
公共施設のフリーＷｉ-Ｆｉが尐ないのでＷｉ-Ｆｉ機能を充実さ

せることで利用者が増えるのではないでしょうか。 

情報センター その他 
インターネットを使用できる環境を活かして、閲覧できるだけでな

く印刷もできると便利になるのではないでしょうか。 

情報センター その他 
需要があるかどうかはわかりませんが、テレビ会議等ができる仕組

みがあるとよいのではないでしょうか。 

情報センター その他 
ハローワークとの情報連携で求人情報等が町の情報センターでも

簡単に入手（閲覧）できればよいのではないでしょうか。 

   

 

 

 

 

基本計画時点では町有地のみの敷地計画でしたが、今年度隣接する民有地を約 2,100 ㎡

買収しています。その用地も含め、現状がどのようになっているかを見てまわり、周辺環境

がどのように整備されることが望ましいかをみんなで考えました。 

 

項目 活用方法・意見等 

通行 道路に隣接する入口は、見通しが悪いので広くした方がよいと思います。 

公園 
子どもが遊べる公園。町中心部に、散歩のついでに気軽に遊べるような場所が尐な

いように感じます。 

公園 
末広町一地区の公民館周辺を芝等にしてグラウンドゴルフ等の軽スポーツができれ

ばよいと思います。 

公園 
小さい子どもたちの散歩コースになっています。木陰や休憩できるスペースが中心

地に意外と尐ないので、ベンチや簡易遊具のある公園があればよいと感じます。 

公園 
天気の良い日等は、職員も外で食事がとれるようなポケットパークがあるとよいの

ではないでしょうか。 

植栽 

季節を感じられる花木が中心部に尐ないように思います。梅の里ということもある

ので、香りのよい花木（梅、キンモクセイ等）や子どもたちが拾えるどんぐり等を

植栽してほしいと思います。 

植栽 枝垂れ桜の木をシンボル的に残して、花見ができたらいいと思います。 

ワーク２：新たに取得した用地も含め、周辺はどんな環境がよいかをみんなで考

えよう！ 



項目 活用方法・意見等 

植栽 

敷地内にある枝垂れ桜の木は樹勢が弱いように見えます。有効な土地利用のため、

レイアウトによっては、別のところに新たなシンボルツリーを植えた方がよいので

はないでしょうか。 

駐車場 
ベンチやバスケットゴールを駐車場の端などに配置し、休日等にスポーツができる

ようにできないでしょうか。 

駐車場 
現在の駐車場内に電柱・電線が多くみられ、見た目が悪いので、新庁舎建設時に集

約し、整理した方がよいのではないでしょうか。 

駐車場 
１つ１つの駐車場の区画は広い方が駐車しやすいと思います。（個人的にも、高齢者

ドライバー等のことを考えても） 

駐車場 駐車場の位置等は除雪・排雪することを考えて配置した方がよいと思います。 

その他 町民芸術祭等、屋外で芸術作品を展示できないでしょうか。 

その他 バス停は高齢者に配慮して、庁舎に近く容易に乗降ができるようにしてほしい。 

その他 
土地の高低差について、旧水道管理棟側が尐し高く、建設予定地側が低くなってい

るので、雨水排水や除雪を考えればフラットにした方がよいのではないでしょうか。 

その他 
将来的な管理も考えて、近隣の民有地を更に買収した方が土地利用としては使いや

すいのではと思います。 

   

建設予定地の様子を見てまわり、みんなで意見交換を行いました 

 
 
 

・既存施設の活用方法については、町民の皆さんや職員の意見・アイデアを踏まえ、新庁舎の基

本設計とあわせて検討してまいります。有効に活用することで、町民の皆さんにとって既存施設

も新庁舎も、より親しみやすく・集いやすい施設になると考えています。 

・周辺環境についても、庁舎建設と一体的に整備を行いますが、不整形で決して広いとは言えな

い建設予定地を有効に活用できるよう、設計の中で検討してまいります。 

 

 

 

 

【問い合わせ】 
〒999-5312             電話：0233-62-2111（213） 

山形県最上郡真室川町大字新町 127-5  F a x：0233-62-2731 

真室川町役場 総務課 情報管財担当   E-mail：  

第３回ＷＳ開催予定については、基本設計中間報告の時期に併せて行うことを計画しています。 

開催日時・場所等については、詳細が決まり次第、ＨＰ等で皆さまに周知いたします。 

事務局より 


